

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

LA AMNISTIA

Los españoles tomamos unos benditos de Dios. La desgracia ajena, por pequeña que sea, nos conmueve profundamente, y cualquier contienda que presenciemos, ora sea de la magnitud de la guerra europea, ora de la categoría del conflicto Orta y Peña, nos ponemos, incondicionalmente al lado de quien creemos ha sido atropellado en sus derechos, y hasta entendemos por éstos con más razón que los interesados.

Aun en aquellos casos en que hemos recibido un daño material o moral de importancia, si vemos que el causante ha sido humillado o vencido, no sólo la conmiseración, sino cariño y ayuda estamos prontos a ofrecerle, para que se rehabilite y pueda el pobrecillo levantarse de nuevo. Esto, además de cristiano, es muy español.

El fuéramos mediatamente eruditos o parlamentarios de la clase de obstinados que podemos citar a este propósito algunos pasajes del «Quijote». Dejemos el entretenimiento para el señor marqués de Mochales en su larga discusión contra «la guillotina», y prosigamos.

El Gobierno ha concedido una amplia amnistía; acogidos a este perdón, pronto estarán en la calle muchos de los que hoy sufren condena, y podrán regresar a la madre Patria otros delincuentes. Esto es muy humano y muy hermoso cuando los amnistiados agradecen el perdón; pero, contraproducente cuando se empieza a usar de él, antes de otorgado, para amenazar a los mismos que lo conceden.

Tan corrientes es esto de las amnistías, y tanto se prodigan, que ya va a ser cosa de que figuren de un modo permanente en todos los programas de los partidos políticos.

De este modo sabemos que cada año se abren las puertas de las prisiones para dar salida a unos señores que a los doce meses volvían a salir en idéntica forma, pero con un entorchado más en su carrera política. Porque, hasta ahora para eso vienen sirviendo estas concesiones de perdón, para que sujetos desafortunados, sin otro mérito que la osadía y el afán de madre, se erijan en personajes y en árbitros de la tranquilidad pública.

Bien esta la amnistía cuando es recibida como se debe por los beneficiados con ella; pero como obligación de los gobiernos, resulta medida anárquica y demoralizadora.

Reformemos las leyes, si ello fuere preciso, por ser excesiva su dureza para juzgar ciertos delitos políticos; pero restrínganse las concesiones de amnistía así y como hoy se otorgan.

De lo contrario, habrá que pensar en la necesidad de pasar por la celda de una prisión para que nuestros conciudadanos nos consideren dignos de su amistad y aprecio.

CARLOS ROJAS.

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Madrid el Presidente de la Junta de Obras de este puerto don Juan Antonio Gómez Quijón.

Regresó a la Capital el promotor don José Martínez Jutillas.

De Madrid y Barcelona ha regresado nuestro amigo don Vicente Serrán.

Salió para Madrid a asuntos profesionales el procurador y ex alcalde de esta ciudad don Cinto Fernández.

Para Alicante ha salido hoy el comarcal de esta plaza don Benito Aguilera Rodríguez, después de haber permanecido en ella unos días.

Procedente de Barcelona ha llegado a esta plaza don Modesto Pastorelli.

PRIMERA COMUNIÓN.

J. CASAU
FOTÓGRAFO

Profesional saldrán sus niños retratados en esta acreditada casa.

Un artístico retrato y tres magníficas postales a Ptas. 1.ª

CORREO N.º 3, (Antes Cañón)

El ataque a las bases navales de Flandes

Desarrollo de la operación

II

Cuatro veces había intentado el almirante Keyes dar principio a la operación llevada a cabo la madrugada del 23, pero las condiciones atmosféricas lo impidieron, sin que los alemanes descubrieran los propósitos de los ingleses, que tomaron por un acto de presencia de la flota británica, sin finalidad especial.

Durante la noche del 17 al 18 de abril, según el Almirantazgo de Londres, «u» monitores bombardearon Ostende y las defensas del alrededor, bombardeo que no causó daño alguno según la referencia oficial alemana. Evidentemente fué una operación de tanteo para la magna del 23.

En esta ocasión, la mar calma y el viento flojo durante una noche oscura, favorecían los propósitos ingleses. Se ha publicado una extensa relación oficial de la expedición, que como verán muchos de nuestros lectores y los que no la hayan leído, seguramente como en su extracto, publicado en este diario, razón por la que no haremos más que glosarla, sintetizándola, los alemanes no han estado explícitos relatando el hecho, pero terminantemente han dado a conocer los resultados absolutamente adversos para Inglaterra.

La expedición tenía dos objetivos locales separados, Zeebrugge y Ostende, y formaban parte del primero tres fines: embotellamiento de la escuadra alemana al destacada, destrucción de las obras terrestres por medio de desembarco de fuerzas y destrucción de los muelles y obras marítimas mediante la utilización de brulotes. Contra Ostende solo se intentaba el embotellamiento, cerrando la entrada de puerto con buques echados a pique en la misma.

Frente a Zeebrugge se presentó una escuadra formada por el crucero «Vindictive» (botado al agua en 1897, de 5.850 toneladas), las flotillas de destructores de Dover, integradas por los últimos tipos de estos buques, una división de monitores, una legión de lanchas automótiles, algunos submarinos, dos ferri boats (el «Iris» y el «Daffodil»), buques para transporte de trenes, de elevada superestructura, para su corto desplazamiento) y los brulotes, que eran los cruceros «Intrepid», «Iphigenia» y «Thetis», de 3.500 toneladas del año 1891, y un viejo submarino, en total unas 70 unidades, entre las que figuraban algunos destroyers franceses.

Al amparo de la noche oscura y de unos humos de la invención del jefe de escuadrilla de aviación británica Arthur Gros, que ha perecido en el ataque, llegaron los buques designados hasta al mismo muelle del puerto de Zeebrugge, con un derroche de valor y de sangre, dignos en verdad de otra causa propicia al éxito.

El «Vindictive» y los ferri boats, lograron sbarcarse a dicho muelle y desembarcar su gente, sin que gracias a la oscuridad, y sobre todo a la niebla artificial, fueran descubiertos por las defensas de tierra, hasta casi en el momento de llegar junto al muelle. Pero ¡qué precio! Los proyectores alemanes y una infinidad de cohetes de alarma iluminaron el espacio, y comenzó una verdadera lluvia de proyectiles y tiro de barrage de las ametralladoras tontonas. Los dos jefes de las fuerzas de desembarco cayeron muertos, igual que tres equipos sucesivamente designados para servir el único cañón que había de funcionar en tierra, y parte del cuarto equipo de relevo. Solo un proyectil alemán mató a 50 hombres, y en medio de una oscuridad espantosa, aún pudieron poner pie a tierra 40 soldados y marineros poniendo dinamita en los edificios cercanos en los que cauyeron dispersos. Cuando héroes sobrevivieron.

En esta guerra de titanes, todos los medios de destrucción se han agurado, pero ni aún en el desembarco dentro de territorio enemigo han tenido los ingleses la primacía. Precisamente pocos días antes se había suministrado en la Cámara de diputados italiana una nota oficial, diciendo que durante la noche del 4 al 5 de abril, un grupo de 60 marinos austriacos, desembarcó en la playa al Norte de Ancona, sin ser descubiertos, permaneciendo escondidos en una granja todo el día siguiente, y al cerrar la noche salió de su refugio para realizar la empresa que se le había encomendado, siendo sorprendido y hecho prisionero por una patrulla de carabinieri. Lo que no dice el ministro italiano, es si los austriacos lograron su intento, aunque debemos suponer que algo harían, cuando no se acusa oficialmente el fracaso de la expedición.

Volviendo a la acción de Zeebrugge el parte del Almirantazgo inglés detalla con tonos dramáticos las peripecias de los tres cruceros hundidos voluntariamente para cegar la entrada del Canal de Brujas. En realidad todo cuanto se diga acerca del heroísmo y hasta de la pericia de ese puñado de hombres, por encomiástico que sea, parece poco; basta afirmar que estuvieron a la altura de las fuerzas de desembarco. Pero ninguno de los cruceros se sumergió en el punto indicado de antemano.

El submarino que actuaba de brulote, al decir de los ingleses, explotó, partiéndose en dos un malecón del muelle, extremo que niegan los alemanes.

La invención de los brulotes data de muy antiguo, y su uso estaba ya abandonado. El marino e historiador francés M. Gongard dice que aparecieron por vez primera en los combates navales el año 1635. Suele llamarse brulotes en general a los buques que se echan a pique a la entrada de un puerto o de un río navegable, sirviendo de tapón en el embotellamiento; pero la acepción verdadera del término, solo es aplicable a las embarcaciones incendiadas que en tiempos de la marina de vela y madera se lanzaban contra las naves enemigas para que prendiera en éstas el fuego. Hoy, en vez de fuego llevan potentes explosivos.

En el curso del ataque los monitores británicos bombardearon Zeebrugge, sin producir daños de importancia. En cambio, las baterías de tierra, echaron a pique al magnífico destructor inglés «North Star» y dos lanchas automótiles, pero las noticias alemanas afirman que fueron tres los dos royers hundidos.

Como hemos dicho, el ataque a Ostende solo comprendía un extremo, el embotellamiento, destinándose para ello el crucero «Sirius» (año 1892; 3.600 toneladas), y otro cuyo nombre no se ha dicho, los cuales, según propia confesión del Almirantazgo británico, se sumergieron antes de tiempo.

Oficialmente ha declarado el Almirantazgo de Berlín, que sus pérdidas fueron ligeros daños en el muelle, pequeñas averías en un torpedero, y muy escasas las pérdidas de hombres, quedando intactas todas las defensas de la costa, tanto las obras como las baterías y que como prueba de que no se consiguió el embotellamiento, el día 21 salió de Zeebrugge una expedición de torpederos, y el 25 otra de submarinos.

Para llegar a este resultado, no valía la pena de haber derrochado tantas vidas y tanto material.

JUAN B. ROBERT.

Dr. Adolfo R. de Linares

Medicina general y especial de enfermedades de los ojos

Consultas de 11 a 1 y de 2 a 4

O UNA NUM. 6 1.ª

II ANIVERSARIO
La señorita Juana Cánovas Gutiérrez
Falleció el día 10 de Mayo de 1916
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Su madre, tíos, primos y demás parientes ruegan a sus amigos la encomienden a Dios y se sirvan asistir a la Hora Santa que por su eterno descanso se celebrará en la Consagrada Iglesia de la Caridad de esta ciudad el viernes 19 del actual, de once a doce por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.
Los Excmos. e Ilmos. señores Obispos de Cartagena y de Sión, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

En el Casino

Ayer tarde, a las cinco y media, y con arreglo al programa que habíamos dado a conocer a nuestros lectores, se celebró en la primera sociedad recreativa de esta ciudad un acto de impercedero recuerdo.

Ante todo el señor Milorad de Raitchevitoh dió una notable conferencia sobre el tema «Impresiones de viajes, usos y costumbres en Rusia, Japón, China y Serbia».

Después, doña Agustina Mercedes González habló acerca de la «Acreditación de la mujer en la sociedad», siendo ambos muy aplaudidos.

Luego lucieron sus habilidades artísticas la célebre pareja de baile «Les Harrys», si bien no pudieron ser admirados de todos los concurrentes por ser estos numerosísimos y no haber en el salón, que a pesar de su amplitud sólo quedó una estrecha faja en el centro en donde los artistas no podían desarrollar bien sus aptitudes.

Era tanta la concurrencia que resultaba un verdadero problema tomar sitio en el local, y, por lo tanto, comprenderá el lector lo difícil que se hace al cronista citar a las familias concurrentes sin caer en sensibles omisiones; pero contando de antemano con el perdón de aquellas señoras y señoritas que, desde luego involuntariamente, omite va a dar el nombre de algunas de las que recuerda:

Allí vimos a las señoras y señoritas de Guítart, Alfonso Gúll, Vega, Mur, Moncho, Serra, Morales, Pineda, Avdru, Font, Zamora, Montojo, Liobroz, Arnau, Alección, Arriga, Muñoz, Cunchillos, Brinquishais, Bumejo, Brionos, Barreda, Barreto, Botella, Cassola, viuda de Cano, Calderón, Guesta, Carranza, Chiralt, Carmona, Crespo, Cotanda, Mauzaures (D. R.), Díaz de Herrera, Dorda, Díaz Clemente, Espinosa, Oliva, Ferro, Guardiola, Gómez, Garrido, Latorre, González, Monmou, Perales, Hernández, Hidalgo, Holt, López Bionert, Mao-Crea, Sánchez Domenech, Martínez, Martínez Domenech, Martí, Moreno Guerra, Martínez Salazar, Montessoro, Montero de Azérraga, Muñoz Calvo, Navarro, Monada (D. G.), Minguéz, Doggio, Navarro, Alvarez, Pínto, Pasquín, Portela, Pouget, Parvieux, Romero, Soler (D. J.), Sánchez Ocaña, Sánchez Bernal, Soler (D. P.), Toledo, Torres, Serantes, Terry, Enriquez y Pocerull.

Pocas veces hemos visto el salón de esta aristocrática sociedad tan completamente intransitable como anoche, lo que prueba que la fiesta agradaba a todos y por lo que el presidente y Junta directiva merecen mil enhorabuena. Y ya saben para lo sucesivo el modo de hacer pasar un buen rato a las familias de los socios. Lo cual quiere decir lo que anoche se oía: que se repita.

P. LILLO.

Más para la Beneficencia

He aquí otra relación de cantidades entregadas a la Beneficencia por orden del Jefe de Policía.

Hospital de Caridad, 125 pesetas; Misericordia, 125 ídem; Asilo de San Miguel, 100 ídem; Asilo de Ancianos, 100 ídem; Casa Expósitos, 25 ídem; Tienda Asilo, 25 ídem.

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy
99
guirá a nuestros lectores.

Del ambiente y de la vida

MES DE MAYO

Es el mes de las flores, el mes de los cultos píos y amables a la Madre de Redentor. No hay a estas fechas ciudad, pueblo, aldea, donde no se levante un altar para ofrecer amores a la Virgen de Nazaret.

Es en el amplio templo catáralicio, bajo las bóvedas tonantes, envueltos en espirales de incienso, entre aromas de flores singulares, donde el oración español, levanta hasta el cielo oraciones en estrofas de una delicadeza incomparable.

Es en la hermita publerina, semi-oscuro, plácida, donde las zagalas, cantan con voz bravía sus amores, sus cariños a la Doncella de Palestina; es allí también donde la viejecita acurrucada en el rincón silente, remova su espíritu añorado tiempos prósperos, andanzas semi-infantiles de su mocedad.

Allá arriba junto al borreo, donde se guardó el trigo y el candel, en el centro sobre la colina vestida de triguales rubios, y allá abajo en el regío patio andaluz, todo flores, todo aroma de claveles, tiene la piedad levantado un altar y en su torno píos fieles que queman el incienso de sus devociones en loor de la Virgen María.

Es este culto el más español de todos. Está consagrado por una tradición firme que acredita la poesía, el arte y la ciencia españolas.

Desde Gonzalo de Barceco con quien empiezan a balbucear las musas líricas hasta el poeta coronado en la Ciudad de los Cármenes, no hay lírico, ni místico, ni escritor, que no haya dejado algo escrito en honor de la Virgen Madre de Dios; y si penetramos en nuestros ricos museos, en nuestros viejos templos, encontraremos siempre un rasgo de arte, una pincelada dedicada a esta excelsa Señora.

Y es que este, país de sol, se apropió el culto de la Virgen como el más en armonía con las exigencias de su espíritu, con las concepciones de su alma, que ama la belleza por temperamento, y así ha querido plasmar toda su devoción, dedicando este mes, que es el mes de la belleza natural, a la Virgen Sublime, de los prados amenos, de la hermosa Jutá.

A. O.

Nuestro folletón
En breve empezaremos a publicar
Los Humildes
novela original de la literata italiana
Grazia Deledda
traducida por
Angel Guerra
No dudamos que, como todas nuestras novelas,
Los Humildes
guirá a nuestros lectores.